

A menos de cuatro meses del cambio de gobierno: Mineduc pone discusión inmediata a tres proyectos en el Senado, en busca de acelerar agenda educativa

El ministro de Educación, Raúl Figueroa, critica que “las campañas políticas influyeron en la paralización del trámite”.

DIERK GOTSCHLICH

El Ministerio de Educación (Mineduc) intenta acelerar la tramitación de tres proyectos de ley que están en el Senado, pero no se han discutido en varios meses.

Desde la cartera han acusado que existe un “bloqueo” a las iniciativas del Ejecutivo en la Cámara Alta, por lo que en la recta final del gobierno buscan agilizar la tramitación de su agenda educacional, poniendo discusión inmediata a dos iniciativas y reiterándola en otra.

“Es evidente que las campañas políticas influyeron en esta paralización del trámite (legislativo), porque se trata precisamente de temas en los que incluso los candidatos tenían postura, pero, curiosamente, nunca hacían referencia a los proyectos, sino que los tomaban como elementos importantes que ellos creían debiesen ser tramitados”, asegura el ministro de Educación, Raúl Figueroa.

Los tres proyectos están en segundo trámite constitucional. El primero, ingresado en marzo de 2019, establece un sistema de subvenciones para los sectores medios de educación



TRAMITACIÓN.— Figueroa plantea que “son proyectos muy importantes y nos llama mucho la atención la paralización que han sufrido en el Senado”.

parvularia, con un financiamiento de \$125 mil millones. Fue aprobado por la Cámara de Diputados en enero de este año, pero desde marzo no ha sido puesto en tabla en el Senado.

La segunda iniciativa apunta a extender la Subvención

Escolar Preferencial (SEP) a 200 mil niños vulnerables y considera \$74 mil millones para su financiamiento. Fue aprobada por la Cámara Baja en noviembre del año pasado y el Ejecutivo presentó indicaciones que entregan otros

\$15.500 millones para extender la SEP a estudiantes con necesidades especiales. “Desde julio de este año está con discusión inmediata, pero no ha sido puesto en tabla”, cuestiona Figueroa.

El tercer proyecto fue presentado por el Mineduc a mediados de este año, con el objetivo de establecer un nuevo sistema de subvenciones para el reingreso escolar. En concreto, la iniciativa busca que los estudiantes que están más de dos años fuera del sistema escolar reciban un financiamiento para que retomen las clases. La cartera estima que beneficiará a 154 mil estudiantes y contempla recursos por cerca de \$40 mil millones. Tras ser aprobado por la Cámara de Diputados en septiembre, se encuentra en la comisión de Educación del Senado.

La definición llega luego de que varios de los proyectos que ha impulsado la cartera los últimos años no han prosperado. El más emblemático: el de kínder obligatorio.

Figueroa añade que “lo que llama la atención es que ante el evidente sentido de urgencia que estos temas tienen, el Senado optó por bloquear la tramitación (...). Esperamos que la oposición se haga cargo del sentido de urgencia que estas iniciativas tienen”.

■ Largas filas de extranjeros para inscribir a sus hijos en colegios

Desde el miércoles se observan largas filas afuera de la Seremi de Educación Metropolitana, en la esquina de San Martín con Santo Domingo, en el centro de Santiago, con cientos de extranjeros que incluso pasaron la noche en la calle buscando asegurar la postulación de sus hijos a un colegio para el próximo año.

Las personas han acudido con urgencia en el marco del Sistema de Admisión Escolar, cuyo último plazo se extiende entre el 23 y el 30 de noviembre, y al no tener un RUT chileno ni tampoco sus hijos, no pueden realizar el trámite online, por lo que han debido acudir

hasta las oficinas para recibir un documento provisorio que les permita asociarse legalmente a sus hijos.

El seremi de Educación por la RM, Ricardo Villegas, sostuvo que cada padre se demora alrededor de 10 minutos en inscribir a un hijo: “Atendemos alrededor de 600 a 650 personas diarias. Hay papás que tienen un niño, otros tres, y hasta cinco niños, y cada uno es un trámite. Multiplicado por 10 minutos en ingresar los datos, esa es la demora que puede haber habido”, detalló, y remarcó que “todos los niños tienen una vacante asegurada”.



La seremi informó que también hay oficinas en San Miguel, Nuñoa, Puente Alto y Talagante.